

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa :

1. Tahap pemberdayaan ekowisata mata air sumber sirah indah dalam meningkatkan ekonomi masyarakat studi pada Badan Usaha Milik Desa Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung (Perspektif Ekonomi Islam) dimana kegiatan tersebut BUMDES Sumber Sirah Indah menggunakan prinsip-prinsip ekonomi Islam dengan sikap adil, seimbang, bertanggung jawab atas lingkungan dan bekerjasama antara pihak di bidangnya. Selain itu kegiatan pemberdayaan dilakukan melalui tahap penyadaran, menambah kemampuan dan meningkatkan kreatifitas masyarakat yang mampu memenuhi kebutuhan hidup serta meningkatkan ekonomi masyarakat sekitar. Kegiatan tersebut dilakukan sesuai dengan prinsip syariah dan tidak bertentangan dengan agama Islam. Karena ekonomi Islam bertujuan bukan hanya untuk mengatur kehidupan manusia di dunia, tetapi juga menyeimbangkan kepentingan umat manusia di dunia dan di akhirat.
2. Dampak tahap pemberdayaan ekowisata mata air sumber sirah indah dalam meningkatkan ekonomi masyarakat Studi pada Badan Usaha Milik Desa Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung :

Dengan adanya pemberdayaan ekowisata mata air sumber sirah indah ini menimbulkan dampak positif yaitu mampu membuka lapangan pekerjaan bagi masyarakat sekitar Desa Sukodono. Dengan terbukanya lapangan pekerjaan secara langsung masyarakat mengalami bertambahnya pendapatan dari hasil wisata sumber sirah indah ini. Adanya keterbukaan lapangan pekerjaan di wisata ini maka terbentuklah pola hidup yang baik. Sesuai dengan ajaran Islam, kegiatan tersebut dapat membantu masyarakat yang kesulitan dimana siapa yang mempermudah kesulitan sesama manusia maka Allah akan mempermudah kesulitan tersebut.

3. Kendala dan Solusi yang dihadapi tahap pemberdayaan ekowisata mata air sumber sirah indah dalam meningkatkan ekonomi masyarakat studi pada Badan Usaha Milik Desa Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung :
  - a. Kendala yang dihadapi dalam melakukan pemberdayaan masyarakat yaitu minimnya pengetahuan masyarakat terkait pariwisata dan potensi alam yang ada, dengan adanya pengarahan dari pihak BUMDES serta pemerintah Desa masyarakat menjadi lebih sadar dan menjaga keasrian wisata alam ini.
  - b. Dengan ini solusi yang diberikan oleh BUMDES Sumber Sirah Indah yaitu memberikan penyadaran dan pemahaman terhadap masyarakat tentang lingkungan melalui sosialis dan pelatihan.

Serta memberikan dukungan dengan menyediakan fasilitas sarana dan prasarana yang memadai.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dalam penelitian pemberdayaan ekowisata mata air sumber sirah indah dalam meningkatkan ekonomi masyarakat studi pada Badan Usaha Milik Desa Sukodono Kecamatan Karangrejo Tulungagung menurut perspektif ekonomi Islam, maka peneliti mengajukan beberapa saran yaitu :

### 1. Bagi Badan Usaha Milik Desa Sukodono

Berdasarkan hasil penelitian ini, untuk tahap penyadaran bagi masyarakat lebih ditegaskan kembali agar masyarakat lebih sadar dan mematuhi apa yang telah dibuat. Terlebih tidak merubah adat yang sudah ada di Desa Sukodono. Selain itu perlunya pembentukan pokdarwis (kelompok sadar wisata) agar kegiatan wisata ini terus berjalan sesuai dengan peraturan. Dengan adanya pokdarwis akan membantu untuk peningkatan pemahaman mengenai pariwisata serta dapat mengembangkannya menjadi sektor usaha yang dapat mendongkrak pendapatan masyarakat. Kemudian lebih ditingkatkan lagi proses pengenalan wisata atau promosi terkait wisata sumber sirah indah kepada masyarakat luar serta sarana dan prasarana wisata yang harus memadai agar kegiatan wisata terus berjalan.

## 2. Bagi Akademik

Penelitian ini dapat dijadikan sebagai tambahan daftar referensi khususnya pada kajian teori ekonomi pembangunan serta dapat memberikan sumbangan perbendaharaan perpustakaan di Kampus Intitut Agama Islam Negeri Tulungagung.

## 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Dalam pembahasan tentang Pemberdayaan Ekowisata Mata Air Sumber Sirah Indah dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat Studi Pada Badan Usaha Milik Desa Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung (Perspektif Ekonomi Islam) ini dapat dijadikan sebagai kajian untuk peneliti selanjutnya dan juga dapat melengkapi kekurangan yang terkait dengan kajian ilmu yang sama dengan menambah variabel atau obyek penelitian yang lebih luas lagi.